

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Luis, rey de Francia, San Gregorio, San Ginés y Santa Patricia.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, de 7 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 7 en la nueva Parroquia del Salvador (Catedral); de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Montserrat.

En San Vicente el Real á las 8 la misa al Sagrado Corazon de Jesús.

En San Vicente el Real, la congregacion de San Luis Gonzaga, celebrará la misa de costumbre á las 9.

A las 4 de la mañana saldrá el Rosario de la Real Basílica de San Lorenzo, recorriendo varias calles de la poblacion.

En Santa Rosa la Asociacion Teresiana celebra sus cultos mensuales por la mañana á las 7 y media y por la tarde á las 5 y media con plática que dirá D. Andrés Lacostena.

La Hora Santa en San Vicente el Real de 6 á 7 y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

SANTOS DEL LUNES.—San Ceferino, papa y mr., San Segundo y San Victores.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 á 7 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^{as} (antes Fornos).—Gran concierto para hoy sábado 24 de Agosto.—Dia de moda.—Programa.—1.º «De vanderers Tiel», sinfonía, *Suppe*.—2.º «Rigoletto», Cuarteto, *Verdi*.—3.º «Marcha de las Antorchas», número 3, *Meyerbeer*.—4.º «Lucrecia», Aria de tipo *Donizetti*.—5.º «Manolo», Valses, *Waldteufel*.—A las nueve menos cuarto.

G. Castanera



—Programa para el concierto de mañana domingo 25 de Agosto.—1.º «Isabella», Sinfonía, *Suppé*.—2.º «Cádiz», Caleseras, *Ch. V.*—3.º «Bocaccio», Valses, *Suppé*.—4.º «Isabela», Serenata española, *Granado*.—5.º «Certamen Nacional», Tango, *Nieto*.—A las nueve menos cuarto.

LA ECONOMÍA

COMERCIO NUEVO DE TEJIDOS.

PRECIO FIJO.

Americanas de alpaca á 20 reales.

Saldo de percales y satenes franceses á 2 reales vara.

Inmenso surtido en telas de colchon, vichis doble ancho, cretonas, corsés, toquillas, pañuelos de seda, capuchas de merino y lanillas para trajes de caballero.

Rebajas de precios en los géneros de verano.

CONFECCION PARA SEÑORAS.

Calle del Mercado Nuevo, número 5. (Casa de D. Mariano Miravé),

GRAN LIQUIDACION VERDAD.

PLAZA DEL MERCADO NUEVO NÚM. 2.

Yá es sabido por el público; que para vender barato, es esta casa la exclusiva.

Una gran remesa en género blanco confeccionado, y otros varios artículos, se acaban de recibir. ¡¡Ojo compradores!!

Seccion de Noticias.

Acompañado de sus distinguidas señora y madre política, ha regresado de San Sebastian el acaudalado propietario D. Santos Naya y Azara, muy considerado amigo nuestro.

Con objeto de ofrecer sus respetos y despedir á S. A. la Infanta doña Eulalia, ayer salió para el balneario de Panticosa el Sr. Gobernador civil de esta provincia Sr. Fabra y Floreta.

En el tren de la noche de ayer llegó á esta capital, procedente de San Sebastian, nuestro querido amigo particular D. Anselmo Sopena, acompañado de su distinguida esposa y bella niña, quienes se encontraban en la perla del cantábrico disfrutando de la deliciosa temperatura, propia de aquella afortunada region.

Según ha oído decir un periódico de Gerona, han sido declarados procesados por el Tribunal Supremo, el Presidente y Secretario de la Audiencia de lo criminal de aquella ciudad.

Ha sido desestimada la instancia promovida por el Coronel Jefe que fué de la Zona militar de Fraga D. Angel Corbalan, y en la que solicitaba su vuelta al servicio activo.

Ha sido nombrado Inspector de Hacienda para los partidos de las Administraciones subalternas de Zaragoza, con el sueldo anual de 2000 pesetas D. Crispin Torrente, y para igual cargo en las Subalternas de esta provincia D. Pedro José Gimenez, que desempeña actualmente aquel destino.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el reputado dentista D. Francisco Bau, que ha llegado hoy á esta ciudad de regreso de su expedición veraniega.

El programa del concierto de moda que tendrá lugar esta noche en el acreditado café de los Sres. Mengotti y Compañía; por lo variado y escogido, y por la perfección con que seguramente interpretarán las obras los simpáticos artistas que componen el sexteto, suponemos llevará á dicho establecimiento mayor concurrencia todavía y tan selecta como la habida durante las pasadas noches.

La matrícula para el curso próximo, quedará abierta en la Escuela Normal de Maestras, desde el 1.º al 30 del próximo Septiembre.

Las que deseen matricularse, en el primer curso, presentarán en la Secretaría de la Escuela una solicitud dirigida á la Sra. Directora, y la cédula personal, si la interesada hubiera cumplido catorce años; fé de bautismo, certificación facultativa en la que conste, que la aspirante no padece enfermedad alguna contagiosa, autorización por escrito del padre, tutor ó encargado, para seguir la carrera, y declaración de un vecino con casa abierta en esta capital, manifestando que sale fiador de la solicitante.

Un oficial de la marina de los Estados-Unidos, el teniente Very, ha inventado una pistola que arroja á una altura de 100 á 120 metros, proyectiles explosivos, que producen al estallar fuegos de los colores que se desean, que duran mucho en el aire y que pueden verse desde una distancia de 30 kilómetros.

La próxima cosecha de trigo, según parece, no será tan buena como se había anunciado.

Francia, Inglaterra, Bélgica é Italia, recolectarán más que el año pasado; España, poco más ó menos. Alemania, Hungría, Rusia y Rumanía, ofrecerán descenso.

En los Estados-Unidos será muy abundante, de creer las noticias telegráficas; é iguales noticias se reciben de la India.

Se efectúa actualmente en los Estados-Unidos una investigación análoga á la que causó tan viva emoción en Inglaterra hace unos dos años, sobre la situación material y los salarios de una parte de la clase obrera.

Los informes recogidos hasta la fecha no parecen mucho más satisfactorios. Se han encontrado en Nueva York casas enteras ocupadas por obreros y obreras apiñados en unos aposentos que apenas ocupan algunos metros de superficie, y que tienen que ganarse la vida agobiados por excesivas faenas. Unos confeccionan pantalones por el precio de 3'10 pesetas la docena; otros cosen hasta 16 sobretodos al día por el salario máximo de 20 pesetas semanales, teniendo así que trabajar de dieciseis á dieciocho horas de las 24.

Se ha acentuado de tal modo la demanda de vinos en todas las bodegas riojanas que los precios han tenido un alza considerable, habiendo habido propietario que ha cedido parte de sus existencias á 20 reales cántaro, cuando no há mucho pedía á 12.

En la madrugada del 19 se desencadenó en las afueras de Burgos una tempestad horrorosa, siendo tal el número de relámpagos y tan continuados que unos se alcanzaban á otros, vislumbrándose la población entre una ola de fuego, habiéndose hallado en los caminos multitud de pájaros muertos por la piedra que descargaron las nubes.

Párrafos de una carta escrita desde la frontera á un periódico catalán.

«Se nota un movimiento militar desusado, especialmente en la línea desde Puigcerdá á la Junquera, que está guardada por un contingente bastante numeroso de fuerzas, entre las cuales se halla el batallón de Alfonso XII, y de continuo es recorrida por el brigadier Sr. Lacerda, acompañado de su ayudante, un coronel y seis soldados de á caballo.

En Pardiñas, en La Molina y en Rivas, hay destacamentos, que todos los días recorren aquellas poblaciones y sus alrededores, y la guarnición de Puigcerdá también hace frecuentes expediciones.

Las autoridades justifican este movimiento de fuerzas diciendo que

no tienen otro objeto que el de levantar planos topográficos; pero la opinion atribuye estas precauciones al temor de una intentona zorrillista.»

Huelga de maestros en Gerona:

«Se difunde entre los maestras de primera enseñanza la idea de un *cierre general de escuelas* al reanudarse el curso próximo. La causa de esta determinacion extrema, está basada en el abandono en que se tiene á tan respetable clase por parte de la mayoría de los municipios.»

Asistía al banquete de los alcaldes en la Exposicion de Paris un anciano de 86 años que preside un municipio desde el mes de agosto del año 1830.

Casí parece un alcalde de oficio, pero no como los nuestros, por eso... enténdanlo nuestros lectores.

Según leemos en un periódico de Barcelona, se ha concedido á un industrial de aquella capital patente de invencion por veinte años para fabricar jabones con la langosta de los campos.

Realmente si el invento dá resultado, será de la mayor importancia para la poblacion agrícola.

De cómo anda la administracion en España:

«Para la construccion del ferrocarril de Almería á Granada ha habido que expropiar una finca que vale cinco pesetas, y la tramitacion del expediente ha durado ¡tres meses!!»

Toda la familia del presidente de los Estados-Unidos está nombrada en comision para ir á Berlin.

Hé aquí la lista de los comisionados:

- 1.º El hermano del presidente.
- 2.º El suegro del presidente.
- 3.º El suegro del hijo del presidente.
- 4.º El cuñado de la hija del presidente.
- 5.º El marido de la hija del hermano del presidente.
- 6.º El marido de la sobrina del presidente.

Esta yernocracia deja tamañita á la de otros paises.

El alcalde de Tacoma (nuevo Estado de Washington) ha dirigido una comunicacion curiosísima á su colega el alcalde de Boston, pidiéndole sencillamente un surtido de mujeres para sus administrados.

En el nuevo Estado de Washington, dice en sustancia el alcalde de Tacoma, y en esta villa en particular, hay un gran número de jóvenes sobrios, trabajadores y emprendedores, deseosos todos de casarse; pero como en el país hay diez veces más hombres que mujeres, añade gravemente, «el alcalde y el Consejo municipal de Tacoma han acordado solicitar del pueblo de Massachussets el envío del mayor número posible de mujeres, en edad de contraer matrimonio, y que estén dispuestas á hacerlo con jóvenes fuertes y trabajadores que solo aspiran á hacer la felicidad de ellas.»

Copiamos de *El Diario de Jaen*:

Ayer, á las dos y media, en la Pontezuela, un perro de Terranova mordió en una pierna á un sujeto llamado Antonio Muñoz, de oficio corredor de granos, el que inmediatamente que se sintió herido, dió conocimiento al Sr. Alcalde, disponiendo éste acto seguido, dieran muerte al can.

El Ejido de Belén fué el sitio señalado, y las ocho de la noche, para dar fin del perro, cuyo castigo había de consistir en que muriera dándole el agredido un tiro.

El herido, el cabo Olivera, un guardia municipal y una turba de muchachos se encaminaron al sitio referido llevando al delincuente perro.

El herido tenía tales deseos de ver morir al perro que tan pronto como se lo pusieron de blanco, le descerrajó un tiro con un retaco de un guarda de consumos, que lo dejó muerto en el acto.

Fué tal su entusiasmo al ver la víctima á sus piés, que no sabiendo qué decir prorrumpió en vivas á Isabel II.

El firmamento nos reserva una sorpresa para dentro de pocos dias.

Es un cometa visible á la simple vista.

Ahora hay ya cuatro visibles con telescopio, y los astrónomos llevan varias noches estudiándolos, aunque su luz es muy débil.

Es de esperar que ninguno de ellos sea el que, segun afirma un astrónomo alemán, está encargado de hacer añicos la tierra.

A la edad de sesenta y siete años ha fallecido en Buenos Aires, dejando una fortuna de 24 millones de pesetas, un sujeto, natural de Villarrodrigo (Jaen), que á los catorce años salió de su país y se marchó á América, solo y pobre completamente, abandonando á dos hermanos, que, después de haber tenido una posición holgada, han venido á la mayor miseria.

Cuando más apurados se encontraban, han recibido éstos una carta de Buenos Aires noticiándoles que su hermano menor, á quien ya habían dado por muerto, ha fallecido; dejándoles el quinto de su enorme capital, y el resto, á una niña, hija suya, á la cual encarga que vayan á recoger.

El *Americanito*, como llamaban en Villarodrigo al difunto, llegó á Buenos Aires dedicándose al comercio, donde hizo su fortuna por haberse casado con la hija de su principal, que le admittió como socio en la casa.

Los hermanos, que ahora se vén dueños de una suma de tal consideración, estaban de mayoral y zagal respectivamente en una ganadería que se está creando en la Sierra de Segura.

Ahora se disponen á emprender su viaje á América con objeto de recoger á su sobrina y hacerse cargo de la herencia, en poder hoy del padre capellan que ha escrito la carta.

En las cuevas de granito inmediatas á la cascada del torrente Freuch, en los Estados Unidos, se ha descubierto el esqueleto de un hombre que, á juzgar por los restos del traje que le cubria, fué reconocido como uno de los soldados de la guerra de la Independencia.

Una botella tapada contenía un trozo de papel en el que se narraba la triste suerte del infeliz soldado.

El billete en cuestion iba dirigido á miss Virginia Randolph, de Richmond.

El soldado, que pertenecía al ejército de Washington, fué enviado á ejecutar una órden, y al verse perseguido por los ingleses se refugió en una cueva, cuya pequeña entrada cubrió con una enorme piedra. Pero la colocó con tal desgracia, que una vez pasado el peligro y al tratar de salir de su escondite, no le fué posible conseguir en modo alguno su propósito.

Entonces el desgraciado, viéndose perdido, sacó de su mochila un recado de escribir y dirigió á su amante una carta en la que relataba las horribles angustias de su muerte y describía las causas que le habían impedido salir de su escondrijo.

Las últimas palabras de la carta son estas:

«El hambre me devora. Pierdo la razon y moriré como un loco furioso.»

El documento encontrado en la cueva está fechado el 20 de Mayo de 1778.

En el antiguo cementerio de Richmond hay una tumba con una lápida, en la que se lee la siguiente inscripcion:

«Virginia Randolph, de 21 años y nueve días, murió de amor el 1º de mayo de 1779. Fué fiel hasta la muerte.»

Correspondencia.

Madrid, 23 de Agosto de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Inútil es decir que cuantos rumores circulan sobre política extranjera con relacion á España ofrecen poco fundamento aprovechable.

Uno de estos rumores, aunque no sea nuevo, ha adquirido estos días cierta popularidad, porque desde anoche se ha circulado á toda la prensa madrileña por la Agencia Fabra.

Me refiero, como habrá V. comprendido, á los trabajos que hace algún tiempo han emprendido los alemanes para que España entre á formar parte de la triple alianza, como lo ha pretendido hace poco de Inglaterra sin conseguirlo.

La orgullosa Albion es una nacion práctica y teniendo además la conciencia de su poderío procura conservar su independencia para cuando llegue el último momento decidirse en un sentido ó en otro con arreglo á sus intereses.

Esto hace la nacion inglesa, aún contando con la exhuberancia de vida de todos conocida.

Nuestra pátria no se encuentra en tan desahogada situacion que pueda meterse en aventuras, donde podría perder mucho y no ganar cosa alguna, puesto que no puede excitar su apetito por su posicion topográfica y cuando sabe que habría de ser muy difícil rescatar de manos extrañas el peñon de Gibraltar.

Nuestra patria ni puede ni debe desligarse de los vínculos de raza que le unen á Francia é Italia; procurando guardar la más estricta neutralidad para conseguir el completo desarrollo de sus intereses materiales.

Mucho debe pesar en el ánimo de nuestros gobernantes la suerte que corre en estos momentos la desdichada Italia, víctima de engañosos espejismos que creyendo sacar provecho de su alianza con el coloso teuton, ha olvidado las afinidades de raza y por causa de sus compromisos ha roto un tratado de comercio con su hermana la Francia, tocando ya por desgracia las consecuencias de su conducta, con la crisis económica que aflige á dicha península y causa principal de la enorme cifra que alcanza la emigracion á América en ese punto.

Que pueda convenir al imperio alemán el aislamiento de su antagónica la república francesa, por temor á que llegue el momento de la revancha y que vuelvan á ser del suelo francés las provincias de Alsacia y Lorena, no puede ser motivo bastante para que otras naciones sirvan á la nacion teutónica de ciegos instrumentos de sus ambiciones y sus planes.

Lo opinion pública ha rechazado siempre la idea de que nuestra patria sea feudataria de cualquier otra, y en esta ocasion aguarda confiada en el gobierno para que no se realicen esos temores, ni aun cuando el partido conservador ocupe el poder, dando al olvido como una penosa pesadilla lo que ocurrió en el conflicto de las Carolinas.

=

Todo lo demás que en la córte se sabe es completamente viejo, pues si de algo se habla es de las cuestiones entre romeristas y conservadores cuyos dos jefes han dispuesto que no sigan hostilizándose ambas fuerzas.

El Sr. Romero Robledo niega, segun las noticias de San Sebastián, que haya ofrecido á los concejales suspensos su concurso para defenderlos ante el parlamento, porque en su concepto el gobierno es el único responsable de cuanto ocurre.

Esta coincidencia de pensamiento entre reformistas y conservadores

ha llamado mucho la atención entre toda la gente política, que cree ver en ello la inteligencia entre ambos grupos, aunque traten de ocultarlo para mejor ocasión, ó sea cuando hayan perdido su aspereza los clamores de los conservadores más importantes.

En el hecho de haber retrasado su viaje á Murcia el general Cassola encuentran algunos la justificación de los rumores de que será en breve un hecho la aproximación del mismo al partido liberal del que se había distanciado en el último período parlamentario.

Créese que la conferencia que celebrará con el Sr. Sagasta tan pronto como este vuelva de San Sebastián quedarán hechas las paces. Y este acontecimiento tiene para muchos la importancia de ser el comienzo de una resta que quebrantará mucho al grupo de la conjura.—M.

Sección libre.

MODAS PARISIENSES.

Los bordados y las pasamanerías están tomando cada día mayor voga en la confección, y así dominan lo mismo en tonos oscuros para los trajes de visita que combinados con los vestidos claros propios de las *soirées*. Franjas, filetes, redecillas, empenachamientos de todo género; hácese piezas ya preparadas para los corpiños y las mangas, con túnicas cortadas en cuadro ó en punta: éstos adornos se ponen sobre adornos de *satín* ó de *surah* y producen un efecto deslumbrador y centelleante, según los tonos más ó menos cambiados de los adornos. Esta será, sobre todo, la moda del próximo otoño, la cual dominará durante algún tiempo; pero no nos anticipemos, y describamos algunos lindos modelos de verano, ya que al parecer, habíamos olvidado que nos encontramos en esta estación á causa de la temperatura variable que se siente en París en los actuales momentos.

1.—Traje que podríamos llamar de población balnearia, *foulard* Pompadour en carmesí y flores sobre fondo marfil. La falda redonda, montada por detrás á grandes pliegues y retenida en ellos por dos botones. El corpiño vá adornado de una pasamanería color de púrpura, y las mangas, muy abufadas en lo alto, ván apretadas en los puños y adornadas así mismo de una pasamanería. Cinturón formando falda con contornos también de pasamanería. Sombrero en encaje tono-marfil, guarnecido de rosas-carmesí y rosas-té.

2.—Vestido de tul bordado en negro y guarnecido de *cometas* en *satín* del mismo color. La falda está plegada igualmente en todo su contorno. Los bajos son, á voluntad, de color ó bien negros. Una concha de encaje, sujeta por una presilla de oro, descende en banda sobre el costado. La manga, recta, bufante en lo alto, vá ligeramente arrugada ó plegada en medio y se termina por una bocamanga también de encaje. El cinturón, negro ó de color, es de *surah* encuadrado de encaje. Una gasa

blanca corre de arriba abajo del corpiño y se termina en el cinturón. La misma *toilette* se hace, para gala ó ceremonia, en tul blanco bordado sobre transparente de color. El sombrero, amplio, debe ir siempre adecuado al conjunto; pero no es indispensable que sea del mismo color que el traje. La cuestión esencial es que se sepa hermanar y combinar bien los colores. En esto estriba todo el secreto.

Stella.

LOS VINOS EN FRANCIA.

Hé aquí el texto de la ley francesa que tiene por objeto indicar la naturaleza del producto que se consume, bajo el nombre de vino, y de prevenir los fraudes en la venta de este producto:

Artículo 1.º Ninguno podrá enviar ó poner en venta bajo la denominación de vino, un producto distinto que el de la fermentación de uvas frescas.

Art. 2.º El producto de la fermentación de uvas frescas con la mezcla de azúcar y de agua: la mezcla de este producto con el vino, en cualquier proporción que sea, no podrá ser enviada, ó puesta en venta nada más que bajo el nombre de vino de azúcar.

Art. 3.º El producto de la fermentación de uvas secas con agua no podrá ser enviado, ó puesto en venta más que bajo la denominación de vino de uvas secas; de la misma manera será la mezcla de este producto cualquiera que sean las proporciones con vino.

Art. 4.º Los recipientes que contienen vinos de azúcar ó vinos de uvas secas tendrán que llevar en letras grandes: «Vino de azúcar, vino de uvas secas».

Los libros, facturas, letras de cambio tendrán que contener las mismas indicaciones, según la naturaleza del producto librado.

Art. 5.º Los títulos de movimiento acompañando las expediciones de vinos, vinos de azúcar, vinos de uvas secas, tendrán que ser de colores especiales.

Art. 6.º En caso de contravención á los artículos citados, los delinquentes serán castigados con una multa de 25 á 500 francos y serán condenados á prisión desde diez á tres meses.

Los tribunales podrán mandar, según la gravedad de los casos, la impresión en los periódicos y los anuncios en los lugares que indicaran, los juicios de condenación á expensas del condenado.

Art. 7.º Toda mezcla en el vino, en el vino de azúcar, en el vino de uvas secas sea en el momento de fermentación, sea después, del producto de la fermentación ó de la destilación de higos, hojas de malva, campanillas, arroz, cebada y otras materias azucaradas, constituye la falsificación de las sustancias alimenticias prevista por la ley del 27 de Mayo de 1851.

Las disposiciones de esta ley son aplicables á los que falsifican, detienen, venden ó ponen en venta la sustancia alimenticia sabiendo que está falsificada. La sustancia alimenticia falsificada será detenida por aplicación del art. 5 de dicha ley.

H U E S C A .

—) = « —

Paris 23, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 73'71.
 Madrid 23, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado,
 75'10.—Fin de mes, 74 92.—Fin del próximo, 75'15.—Exterior, 76'75.
 —Amortizable, 90 00.—Cubas, 106'40.—Banco, 402'50.—Barcelona.—
 Interior, 75'00.—Exterior, 76'62.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 23 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Jaime.—Rio.—Gutierrez.—Sánchez.—Pérez.—Coscojuela.—
 Torrents.—Pueyo.—Fanlo.—Casaus.—Lacambra.—López, y varias expediciones al portador.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.								
Mes de Agosto.						Día 23.		
BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
721'7	719'7	16,5	7,5	O.N.O	N.O.	9 10 N	Desp. ^o	6,11

Telegramas.

Londres 23.—Anoche ha llegado al territorio de Gales la reina de Inglaterra, desde donde continuará su viaje á Balmoral.

Constantinopla 23.—La ciudad más importante de Creta Apokosona, parece que se ha sometido al gobierno turco. Si este rumor se confirma puede considerarse como terminada definitivamente la insurreccion de aquella isla.

Paris 23.—El protocolo dando por terminadas las reclamaciones sobre la costa occidental, que sostenian Inglaterra y Francia, ha sido firmado ya por los representantes de los gobiernos de Paris y Londres.

Londres 23.—La huelga de descargadores del puerto continúa todavía. El gobierno ha dictado enérgicas medidas para reprimir la huelga á la cual se han adherido 30.000 descargadores.

Strasburgo 23.—Sabedor el emperador de Alemania de que iba à visitarle una comision con objeto de pedirle algunas modificaciones en la cuestion de pasaportes, se ha negado à recibirla protextando sus ocupaciones.

El hecho produjo deplorable efecto en la colonia francesa.

Madrid 23.—Dicese que el comité republicano del distrito del Hospital dará un voto de censura à su correligionario el Sr. Coronado por haber aceptado el cargo de concejal por nombramiento gubernativo.

Madrid 23.—Anoche se produjo en el casino republicano de la carrera de San Gerónimo un fuerte escándalo, relacionado con la expulsion del Sr. La Cuadra, que fué presidente de dicho casino.

Madrid 23.—Esta tarde ha salido para sus posesiones de Murcia el general Cassola.

Se ha comentado mucho esta marcha, pues era general la creencia de que la suspension de dicho viaje en el dia de ayer se debía à la proyectada conferencia con el Sr. Sagasta.

Madrid 23.—Con motivo del cambio ocurrido en el Ayuntamiento de esta córte las elecciones municipales de Diciembre han de ser muy animadas.

Los trabajos de rectificacion del censo han de ser muy importantes, pues todos los partidos políticos tomarán en él una parte muy activa.

Las candidaturas independientes serán mayores en número que en otras anteriores.

Madrid 23.—En los montes del Estado en el término de Ricote (Murcia) se ha declarado un incendio de importancia, habiéndose dispuesto la marcha de la guardia civil y el ingeniero del ramo para atajar sus progresos.

Madrid 23.—Dos niños de nueve y diez años se han ahogado en el rio Segre, término de Camarasa, en la provincia de Lérida.

M.

ANUNCIOS

IMPORTANTE

A LOS ENFERMOS DEL PECHO Y ESTOMAGO.

El Doctor Puente, 16 años especialista en estas enfermedades. Establece su consulta por breves dias en los Porches de Berdejo, números 5 y 7, 2.º, de 10 à 12 y de 3 à 6.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON JUSTO MINGARRO

CALLE DE LAS CORTES, NÚMERO 2, HUESCA.

En este acreditado establecimiento de enseñanza se admiten alumnos *internos, medio-pensionistas, medio-internos y externos.*

Además de las clases generales de 1.^a enseñanza elemental, superior y de párvulos, con repasos separados de dichas clases, se dan lecciones de 2.^a enseñanza, de las asignaturas correspondientes á la carrera del magisterio, francés, dibujo, letra inglesa, música y partida doble.

Para más detalles, dirigirse al Director del Colegio quién remitirá reglamentos gratis á cuantos lo deseen.

Venta.—Se hace de una cama de matrimonio con gergon de muelles, así como de un impermeable para lluvias, todo en muy buen uso. En la imprenta de este periodico darán razon.

LA antigua y acreditada Sastrería de Laviña sita en el Coso alto núm. 44 se ha trasladado al número 57 de la misma.

PISO. Se alquila uno espacioso y con muy buenas luces en la calle del Coso bajo número 8; en el principal de la misma informarán

Aprendiz de barbero, se necesita uno: en la imprenta de este periódico informarán.

Lavandera.—Hay una en la Travesía de la Reconquista, número 1, que se encargará de hacer toda clase de coladas y aplanchado á precios económicos.

Dependiente.—Se necesita uno en la peluquería del Siglo.

En la herrería de la viuda de José Bergua, se necesita un operario que sepa su obligación.

AGUA DE PANTICOSA.

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin.

TRASPASO.

En inmejorables condiciones se hace de un acreditado establecimiento, donde se expenden toda clase de licores, situado en un punto céntrico de esta capital. Coso bajo 56, informarán.

ESCABECHES de bonito y Cimarron se reciben diaria y directamente del puerto.

Mozárabes (antes Alpargan), 19.-Tienda.

En el mismo establecimiento y en la misma forma se recibe también sardina fresca prensada

MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA.

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN; titular de los pueblos de Pozan de Vero, Salas-Bajas y Castellazuelo; participa á su numerosa clientela, pasará á la ciudad de Barbastro como ya viene haciéndolo por espacio de algunos años los días 1.^o y 15 de cada mes para visitar cuantos quieran consultarle sobre enfermedades de la vista. Practica toda clase de operaciones en ojos, párpados y vias lagrimales; siendo éstas gratuitas para el que no obtiene resultado y para los pobres.

Horas de visita de 11 de la mañana á 2 de la tarde en la calle Mayor, 55, principal (Barbastro), y en todo tiempo en el pueblo de su residencia Pozan de Vero.



El legítimo **chocolate** de los RR. PP. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito **chocolate**, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente **2, 2'50** y **3 pesetas** libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

En cada paquete se acompañan **instrucciones** en latin y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en todas las principales confiterías y ultramarinos de **todas las poblaciones** de España y en Huesca **Antonio Soler**, Ramiro el Monge, Confitería.

CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

DON ECEQUIEL PORTA LOPEZ, Subdelegado de Medicina y Cirugía de Sariñena, Médico de la Compañía de ferrocarriles del Norte, participa á todos sus compañeros y amigos, haberse encargado de la CONSULTA que en esta capital tenía establecida el médico de Almudevar, Dr. Iribarren, en la

PLAZA DE SAN VICTORIAN, 2, PRINCIPAL

Dias fijos de consulta

1 y 15

de cada mes, de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Practicará toda clase de *operaciones en los ojos, párpados y vias lagrimales*, no cobrándolas hasta que el interesado esté seguro del éxito. Gratis á los pobres.—Para más pormenores dirigirse al mismo antedicho local, á la tienda de modas **La Camelia**, Porches de Berdejo, ó al Sr. Porta, por correspondencia, en Sariñena.



La máquina de coser *Wertein* es reconocida hoy como la mejor del mundo, por la más silenciosa, de mayor duración, muy elegante y más barata que las hasta hoy conocidas. Las hay de venta en el **NUEVO BAZAR** de D. Mariano Lorient. 7

Cursos de francés.—De noche desde el 1.º de Septiembre por un profesor recién llegado de París, 24 reales al mes. Lecciones particulares 50 reales.—Dirigirse a la sastrería de Crouzet, Porches de Berdejo.

**NUEVO
GABINETE FOTOGRAFICO
DE
OLTRA Y COMPAÑIA
ZALMEDINA 1, BAZAR.-HUESCA.**

Perfeccion, puntualidad y economia en cuantos trabajos del arte fotográfico se encomienden, tanto en la galería como fuera de ella.

Zalmedina 1, Bazar.--Huesca.

!!! Señoritas!!! Ojo alerta con los engaños leed y vereis.

Habiendo sabido la dueña de este taller de corsetería que algunos revendedores expendían corsés comprados en los baratillos establecidos en esta capital por un ínfimo precio y los vendían diciendo que se habían confeccionado en este establecimiento, se vé en el caso de hacer presente á su numerosa y distinguida parroquia que no hace más corsés que los que se toman medida en el mismo y para que no sea sorprendida su buena fé, todos los corsés que se hagan en este establecimiento tendrán en su parte inferior el sello en tinta del mismo.

Al mismo tiempo hace saber que le han llegado del extranjero *cuti francés* de clase superior; piquillos y entredoses bordados en sedas de diferentes colores y, un figurín *corsé* de cintas combinadas higiénicos, pues además de ser más cómodos que los usuales tiene la doble ventaja de no oprimir el cuerpo y sin embargo hacer un esbelto talle pudiendo usar debajo en el rigor del invierno un cuerpo de franela del color que se desee y sirva de viso al mismo.

De nuevo recomiendo al público en general no se deje engañar por los que no reparan en el modo de hacerlo vendiendo dichos corsés a nombre de esta casa que pone á disposición de sus parroquianos el género y demás accesorios necesarios para su confeccion á fin de que los examine y pueda persuadirse que el pluriito de la misma es no engañar á nadie.

!!! Con que á mandarse hacer corsés á mi casa donde se gastan géneros buenos y se puede estar presente durante se hace.

Mi taller, Coso alto, 52.

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 24, 10:50 mañana.

Ha ocurrido una huelga de trabajadores en el puerto de Lóndres: el número de obreros desocupados que se muestran intransigentes asciende á 40.000, temense graves desórdenes.

Ignórãse la fecha en que regresará á esta Córte el señor Sagasta, por cuyo motivo no tendrá lugar, por ahora, la entrevista que tenía convenida con el general Cassola, quien ha salido hoy para Murcia.

Han cesado de tratar los periódicos conservadores y reformistas, de la vuelta del Sr. Romero Robledo al partido conservador, obedeciendo á órdenes terminantes de los prohombres de dichas agrupaciones políticas. — M